

山形



◆山形支部

◎会長・事務局長会議の開催

平成28年12月12日にOBサロンにおいて、各地域の会長・事務局長の21名が出席し、平成28年度各地区電友会の活動状況などの報告と今後の取り組みについて協議しました。

協議内容は次のとおりです。

- 1、各地区会員数の推移状況
- 2、各地区サークル活動と県内外サークルとの交流状況
- 3、各地区の「NTT山形グループOG・OB交流会」の実施状況
- 4、各地区の文化講演会の開催状況
- 5、第19回支部主催交流グランドゴルフ大会(鶴岡で実施)の実施状況
- 6、各地区のボランティア活動状況
- 7、霞城クラブ主催の第3回芸術作品展の開催状況

◎NTTとの定期連絡協議会の開催

会長・事務局長会議の終了後に、NTT山形支店本町ビル会議室に場所を移し、NTT東日本山形支店小泉総務課長、NTTグルー

プ企業4社の支店長並びに電友会東北地方本部の奥野常任理事のご出席をいただき開催いたしました。

小泉総務課長からは、「最近のNTTを取り巻く状況」についての説明とNTT事業への協力に対して謝礼のお言葉をいただきました。

この後、鈴木支部長より山形支部・各地区電友会の活動状況を資料にて説明するとともに電友会に対しNTTおよびNTTグループ企業各社より多大な支援・協力をいただいていることに感謝を申しあげました。

続いて各グループ各社様から事業内容と周



グループ会社様との情報交換の場です

知事項等について説明を受け知識を広めました。

その後、地下食堂室に移動し、NTT東日本古川支店長よりご挨拶をいただき、NTT山形支店等の幹部の皆様と情報交換や意見交換を行い大変有意義な協議会とすることが出来ました。

◆霞城クラブ

◎定期総会の開催

総会は平成29年4月26日に山形市内「山交ビル」において、東北地方本部の小野寺本部長の出席を得て総勢108名で開催いたしました。

議事の内容は28年度の活動報告と29年度の事業計画で、計画のポイントとしては

- 1、会員の心豊かな生活と生きがいを支援
- 2、NTT、NTTグループ諸施策への協力と連携強化
- 3、防災意識の醸成等々、説明後満場一致の拍手で承認されました。



小野寺東北地方本部長のご挨拶



古川支店長の笑顔・最高で～す

おおいに会場を盛り上げました。今年は「全テーパー対抗のダーツ選手権」で、大いに盛り上がり、「全員での合唱」など、全員参加による大宴会となり、

◎観桜会開催
総会に続き「観桜会」をNTT山形支店古川支店長をはじめ12名のNTTグループの来賓者に出席していただき開催いたしました。会場には霞城公園の桜(霞城クラブ50周年記念植樹等も含む)をプロジェクトに映し、



この活動内容・・シッカリ頑張っているな

会員仲間の情報交換となり楽しい観桜会となりました。



大勢の出席者で話がはずみます

◎第3回NTT-OB芸術作品展開催
第3回NTT-OB芸術作品展は平成28年11月26日から5日間山形県芸文美術館(5F・6F)で開催されました。
5月に実行委員会を立ち上げ開催当日まで奔走しました。
会員も年齢を重ねてきており、「出展出来ない」、「搬入出来ない」、「来場出来ない」などの問題も多々ありましたが、実行委員会のメンバーの一人一人の努力ときめ細かな働きかけで、出展者80名、作品数も210点とな

りました。

NTT山形支店古川支店長はじめ、電友会東北地方本部の事務局の方々、同じ趣味の方々、遠方よりわざわざお出でくださった方々、OB・OGの方々、なにより出展した人たちが会場へ足を運び、大交流の場になったこともこの作品展の成果ではないかと思えます。
次回開催に向け新たな出展者も沢山増えるよう活動を進めることとしていきます。



出展者の皆さん・・お疲れ様でした



スタンドグラス・パッチワークコーナー



古川支店長と鈴木会長の2ショット

平成28年度NTT交流会は11月28日国際ホテルで盛大に行われました。今年から置賜地区が山形地区と一緒に山形で開催され210名を越す大交流・同窓会となりました。この会を支えて頂いているNTT山形支店の絶大なご支援の下、懐かしい顔が一杯で話に花が咲き、大合唱、抽選会、そしてフィナーレの花笠踊りと、交流会は最高潮、名残惜しみながら来年の再会を約束し



開宴スタートです・・・
待ってました

◎NTT交流会開催

て家路につきました。

◎不老不死温泉と世界自然遺産白神山地

1泊2日の旅

1日目、小泉五兵衛家の稲庭うどん資料館を見学。そして青森県と秋田県にかけて広がる山岳地帯にある白神山地。最大の見所は十二湖の一つであるコバルトブルーの青池。青さの理由はまだ解明されておりません。まさに自然の神秘です。



青池で・・・皆さんこっち見てくださ～い

この旅のメインである不老不死温泉には、夕方到着。「海辺の露天風呂（一部混浴）」でひと風呂浴びたあとは本日のメインイベントである大宴会の始まりです。乾杯ではじまり、全員による「親子花笠」の合唱、女性陣による「南国の夜」の歌とフラダンス。また「南京玉すだれ」の余興、カラオケの大競演等惜しまれながらのお開きとなりました。

2日目、白神山地の麓を五能線とともに一路北へ。いよいよ最後の見学地、太宰治の生家「斜陽館」、「津軽三味線会館」に到着です。迫力ある津軽三味線の生演奏、「斜陽館」では太宰が生前着用していた着物や執筆用具、直筆原稿、書簡等が展示されています。

山の恵み、海の恵みに身も心も癒される爽やかな紅葉シーズンの大人の旅行にピッタリな1泊2日の旅。千キロ弱の行程を体調も崩さず無事帰還できたことに感謝します。



年齢を重ねても、
お元気な美男美女軍団

◎サークル活動

(1) 囲碁友の会

・ 囲碁対局ボランティア

25年1月から始めた対局ボランティアも5年目に入りました。28年度の参加人員は50名となっています。

介護老人保健施設を利用する皆さんとも

(2) N T T - O B 写真クラブ



最強の囲碁仲間
優勝は??です

すっかり友達となっている状況です。

28年度の勝数順位

1位 浦山 勇 2位 斎藤 靖雄

28年度の勝率順位

1位 原田 利男 2位 伊藤 智章

・28年度第4回大会

3月1日 O Bサロン 15名参加

優勝 浦山 勇 準優勝 戸田 清二

・29年度総会と第1回大会

5月17日 O Bサロン 14名参加

優勝 鏡 俊雄 準優勝 戸田 清二

(3) 麻雀&カラオケを楽しむ会
この会が発足して今年で5年目を迎える節目の年になります。顧りみますと、脳の活性化、ノミニケーション、健康維持も随分図られ5年は若返った感じがします。
28年度後半戦の成績は次の通り。
第4回(11月19日)
優勝 渡辺 盛正雀士
準優勝 原田 智弘雀士
第5回(12月17日)
優勝 武田 淳一雀士
準優勝 小鹿 充重雀士
第6回(1月21日)
優勝 小鹿 充重雀士
準優勝 堀江 代逸雀士
第7回(2月28日)



快晴での撮影会(鳥海山)

28年11月の「第3回霞城クラブ芸術作品展」へ、会員12名から33点出品し好評をいただきました。また、29年2月の「第51回山形県写真展」では、入選者5名(作品6点)でした。11月には「第4回クラブ展」を予定しており、これらに向け5月には1泊で由利本荘市への新緑撮影会や日帰り撮影会を行い、撮影した作品を持寄り(月1回)互いに批評しながら撮影技術の向上に励んでおります。



年間優勝
おめでとうございます



今年も好天での
楽しいプレーが再開

優勝 石原 義祐 雀士
準優勝 堀江 代逸 雀士
・第8回 (3月25日)
優勝 佐藤 覚 雀士
準優勝 小鹿 充重 雀士
(4) ななかまど会
総会 (出陣式参加者32名) を3月15日ホテルキャッスルにて開催し、新会員3名の方をお迎えすることが出来ました。新会員でハンデキャップ0の方に対するハンデキャップ規定の見直し等、新たな対応に会員一同今後の



パッチワークの美女の皆様
元気いっぱいです

(5) パッチワーク布紗
ます。

第2回例会は5月22日蔵王CCで開催されます。
準優勝 鈴木 健児
優勝 叶 昌悦
参加者32名
天童CC 4月24日
・第1回例会
(通算262回)
本年度例会の成績は次のとおり。
例会開催を楽しみに又プレーの醍醐味を期待しての出陣式となりました。



バット練習にも真剣さが伝わります



満開の桜が
GG仲間を大歓迎

サークルも8年目に入りました。年齢に負けないで、出席することとで皆で楽しく元気を分かち合える仲間として、又12月のサークル独自の作品展を目指して作品作りにも頑張っております。
(6) グラウンドゴルフ愛好会
平成29年度の競技開始に先立ち、3月26日に、会員19名出席のもと総会・出陣式を開催。



これ楽しみで・・・会話が弾みます

年間の例会競技20回、大会競技8回の開催。競技力向上とサークルの活性化を図るため、



ロングショットで・・・危ないですよ

ハンディキャップ規定の改訂及び大会の賞品授与者の拡大を図る等新規会員6名の皆さんにも獲得チャンスのあるものを施策に取り込みます。

◆電友会さくらんぼ

◎定期総会開催

平成29年4月25日に46人の会員が出席し開催。ご来賓として電友会山形支部副支部長鈴木俊一様、NTT山形支店財務担当課長小山和幸様、NTT労組退職者の会寒河江地区協議会副会長多田彰博様をお迎えしご挨拶をい



電友会山形支部鈴木副支部長のご挨拶



総会模様

ただきました。

・平成28年度の活動

①サークル活動はアイディアを凝らし活発に実施されました。特にボランティアアグルー

特養にタオル寄贈

寒河江 N.T.T.寒河江支店のOBでつくるボランティアグループ「愛のはと」は10日、寒河江市と河北町、西川町の特別養護老人ホーム4施設に手縫いの清拭(せいしき)タオル計400枚を贈った。

同グループは女性1人で活動し、8年前から寒河江市近隣の施設に寄贈を続けている。この日は初めての贈呈となるケアハウス(西川)に100枚ずつ贈った。11月にも2施設に贈呈を予定している。



老人ホームへの清拭タオルの贈呈の様子は地元紙でも紹介されました

プ「愛のはと」は、10月に老人ホーム6施設に600枚の手縫い清拭タオルを贈呈しまし

た。また、寺西操さん率いる「琴操会」も市文化祭や各種施設からの要請による演奏会を開催するなど引っぱり張りでこの活躍をしており



琴操会活動模様

②11月には鹿間文蔵さんが長年の観光ガイド活動による地域貢献が評価され電友会本部の「ボランティア活動賞」をいただきました。

◎サークル活動

(1)グラウンドゴルフ愛好会

4月25日、第1回月例会を実施。終了後に総会を開催。本年度の目標：電友会及び退職者の会県大会での優勝を目指す。



鹿間さんの観光ガイドの様子



表彰を受ける鹿間さん



グラウンドゴルフ愛好会メンバー

(2) パークゴルフ愛好会



パークゴルフ愛好会
月例会模様

◆ 5月12日、第1回月例会を実施。終了後に総会を開催。

本年度の目標：地域での一般大会にも積極的に出場し、また本年度は福島方面への県外遠征を計画するなど「明るく・楽しく・元氣よく」をモットーに活動する。

(3) 卓球愛好会
4月3日、第1回例会を実施。

本年度の目標：若手会員の入会で技量は驚



例会の模様

くほどにレベルアップしている。週1回の例会を継続し、仲間との楽しい会をつくりたい。

(4) カラオケ愛好会
4月14日、第1回例会を実施。

本年度の目標：月2回の例会を開催し発足後160回の活動を行った。声を出すことは健康に役立つことを皆が実感しており新曲を沢山練習し、健康で楽しい時間を過ごします。



カラオケ愛好会の
皆さん

◎ ボランティアグループ「愛のはと」

4月19日、第1回例会及び総会を開催。

本年度の目標：これまでいろいろな賞も頂き有り難く思っております。年々歳を重ねます

が、初心を忘れず、力を合わせ頑張ります。



老人ホームへ清拭タオルの贈呈



今後も活動頑張ります

◎ 観桜会を開催

定期総会に合わせ、同会場で退職者の会と合同の観桜会が開催されました。参加者は64名で、いつも顔を合わせている仲間でも、こ



定期総会での記念撮影

の日ばかりは酒があり、肴もあり、話がはずみ、歌が弾み、楽しい1日を過ごしました。お開き後は、カラオケ愛好会のメンバーが中心となりカラオケ店に直行という方々も多く、先輩方の不死身ぶりにはつくづく感心させられます。



みんな楽しく手をつないで

◆村山クラブ

◎特別企画

①村山周辺の城址・戦跡を訪ねる旅

私達の祖先は、戦国時代をどのように戦ったのかを知る日帰り旅を実施しています。4回目となる28年度は最上義光氏との戦跡を訪ねました。

延沢城址から猿羽根山を通って清水城址を訪ね、大石田で昼食後、左沢楯山城址、漆山古戦場へと進みました。

そして、天童市に入り、私達村山地区との枠組みである天童氏が、最上義光氏との最後の激戦地・八幡山古戦場跡を訪ねました。戦死した武将達の墓の前で現代に生きる私たち

の幸せを感じました。

また、清水城は最上川を見下ろす高台にあり、そこに立つと最上川舟運の拠点と庄内藩との戦乱の最前線であったことが伺えました。最上川と清水町内や大蔵橋が美しく、絶景でした。



高台の清水城本丸跡からの絶景！！
この高台を見つけた武士に感動しました

②諏訪大社参拝の1泊旅行

28年度の1泊旅行は「諏訪大社参拝と真田氏ゆかりの地」を旅しました。「諏訪大社」参拝・「木落とし坂」を観て、磯部温泉「雀のお宿」に1泊、翌日は快晴で、「真田氏ゆかりの地」そして「松本城」などを観て来ま

した。松本城は安土桃山時代末期から江戸時代初期に建造された城とのこと。靴を脱いで登城、4階からの階段は、手すりに掴まらな



現存する日本最古の城で築400年以上の松本城
鉄砲戦に武備が城全体に施されている

◎サークル活動

(1)ゴルフ愛好会

参加者の心がけも良く、前日の降り続いた雨も上がり、真つ青な空が待っていた。月山・葉山の残雪に向かってナイスショット。新会員で若干若返りとなりましたが、健康の維持と親睦を目的に、4月〜10月の6回県内のゴルフ場を会場に楽しく元気で活動を展開しております。

・第1回(天童G・C)
優勝 村川 幹雄 準優勝 下山 孝
・第2回(さくらんぼG・C)
優勝 齋藤 幹雄 準優勝 森谷 俊昭



第1回大会参加者

(2) グラウンドゴルフ愛好会

・村山地区春季グラウンドゴルフ大会

28年5月23日五月晴れの下、23名が参加し行われました。

男子優勝 菅井 政義 準優勝 秋久保 廣
女子優勝 丹野 郁子 準優勝 奥山よね子

・山形県春の大会の成績

28年6月2日開催の退職者の会グラウンド

ゴルフ県大会は天童市GG場で行われ、村山が団体優勝しました。個人成績は

男子優勝 池野 勝美

・山形県秋の大会の成績

28年10月13日電友会グラウンドゴルフ県大会が鶴岡市櫛引総合運動公園で開催され、村山チームが団体優勝し、これで3連覇を達成しました。個人成績は

男子優勝 秋久保 廣



秋季GG大会
基点竜神コース

・村山地区秋季グラウンドゴルフ大会と芋煮会開催

28年10月21日、秋恒例の芋煮会を兼ねた大会が、村山市基点の竜神コースで開催されました。爽やかな秋空の下21名の参加で和やかにプレーを展開、日頃の練習成果を発揮していました。

男子優勝 秋久保 廣 準優勝 佐藤 芳孝
女子優勝 丹野 郁子 準優勝 秋田 玲子

(3) 卓球愛好会

卓球部は毎週木曜日の午前9時半から正午まで、寒河江電友会会員・中野弘志さんの卓球場で活動すること20年になりました。会員の数名はNTT村山OBとして団体出場等山形県の各種大会に積極的に参加しています。



県大会で選手宣誓の森谷ご夫妻

継続は力、ついに5月7日の山形県ダブルス卓球大会では、ラージボールの部で森谷俊昭・美智さんご夫妻が70歳無差別で3位入賞しました。

◎村山OB会第5回ボウリング大会

2月7日東根の「ボウルモデルノ」において、冬季の運動不足解消と会員の交流を目的として、16名が参加しボウリングを楽しみました。今回もストライクやスペアの度に、同じレーンや隣のレーンの人と笑顔でハイタッチ。和やかさと楽しさ一杯の大会でした。表彰式でも盛り上がり、昼食を美味しく戴き幸せな日となりました。



第5回村山OB会ボウリング大会

男子優勝 中山 正弘 準優勝 森谷 俊昭
女子優勝 森谷 美智

◎第9回パソコン教室

2月16～17日の2日間、「楯岡地域市民センター」において、村山OB会パソコン教室が開催されました。参加会員16名で、講師は昨年同様OB会員の中山正弘さん。



PC教室
楯岡地域市民センター

初日は各種情報の話から始まり、実体験を交えた通信方式やPC・携帯・スマホ・タブレットの話、WiFiの話、使い方次第で料金に大差が出るなど多岐にわたって学び合った。2日目は、質問や疑問点を主体に皆で実践しようと取り組み、PCに集まり、聞

き合い教え合いを展開していました。

◎定期総会開催

総会が4月14日クアハウス基点で会員59名来賓2名が出席し、開催されました。事業報告及び会計報告、新年度の事業計画・予算が承認され、サークル活動報告、新会員6名の紹介などが行われました。

・新年度の特別企画は、

(1)「羽州街道を北へ、金山町探訪」

(2)新会員歓迎ボウリング大会

・1泊旅行(9月)

「那須の旅(湯野上温泉泊)」に決定!



平成29年度定期総会



古川支店長と村山OB音頭の大合唱

総会後の懇親会では、村山OB音頭を全員で腕を組み大合唱！昔なつかし仲間の集いを熱く繰り広げた楽しいひと時でした。

◆酒田電友会

◎NTT山形グループOB・OG交流会開催
平成28年11月8日庄内地区の交流会が鶴岡市の「グランドエルサン」でNTT東日本山形支店の幹部の皆様を含め、総勢86名が参加して開催されました。



NTT山形支店古川直子支店長ご挨拶

NTT山形支店古川直子支店長のご挨拶で

は最近の支店内の動向の紹介があり、「酒田サービスセンタ」が閉所されたこと。また地域住民からの意見・要望等NTTへの情報提供等のお願いがありました。

今回の交流会では、準備から主催・進行までNTT山形支店主導で実施して戴きました。

◎講演会開催

NTTとの交流会(11月8日)の前段に「庄内の地震環境―熊本地震から地元の地震を考える」と題して鶴岡工業高等学校の澤祥教授より、講演をしていただきました。

(講演要旨)

*平成28年4月14日、16日発生の熊本地震は活断層による直下型地震であった。

・16日(M7.3)は阪神淡路大震災と同規模。
・熊本の活断層帯30年内の発生確率0.9%
・庄内の活断層帯30年内の発生確率6%であり庄内ではいつ発生しても不思議ではない。
*過去に発生した熊本、庄内の地震

・熊本地震(1889年7月28日)

熊本市金峰山(M6.3) 内陸直下型地震
死者 21人 全壊家屋 約200戸

余震が長期に発生(5ヶ月間で500回以上)

・庄内地震(1894年10月22日) 酒田地震
大火

庄内平野北部(M7.0) 内陸直下型地震
死者 726人 全壊家屋 3858戸

・新潟地震(1964年6月16日)

新潟県粟島付近(M7.5) 海底歪み地震
死者 9人 全壊家屋 2000戸
新潟・秋田・山形県内で体感震度が最も高

かったのは酒田測候所であった。

・庄内沖地震(1833年12月7日)
山形県庄内沖(M7.5) 海底歪み地震

死者 庄内38人 輪島47人

(講演を聞いて感じた事)

熊本、庄内でも過去に同様の地震が発生しており、庄内での地震は内陸直下型活断層地震と日本海の歪み集中帯地震の繰返しで被害地震が発生している。発生周期は百年から数百年以上となっており、地震を語り継ぐ事がいかに難しいか痛感した。



澤祥教授の講演

地域の災害訓練や、また家庭内でも「昔話」の様に後世に伝えていきたいものです。

◎サークル活動

(1) グラウンドゴルフ(木曜クラブ)

・木曜クラブノーハンディ大会(10月27日)

場所 大浜緑地公園(参加者18名)

優勝 小松 貞之 準優勝 北谷 啓一

・木曜クラブ納会 ボール洗い(11月10日)

「魚御殿やまもと」で色々な思い出を残して今年度の打ち止めとなりました。



定例会の参加者

・年間の表彰者

年間優勝 小松 貞之

ホールインワン大賞(率・最多)小松 貞之

レディス賞 遠藤 美也

(2) 酒田囲碁愛好会

・県主催NTT・OB囲碁大会(11月7日)

場所 酒田市「観音湯」(参加者3名)

・毎週水・土曜日の午後研修対局を開催して

おり、平成28年度の延参加者は166名でした。



研修対局

(3) 歩こう会(木曜クラブ)

秋の歩こう会が11月2日好天に恵まれた中

で最上川河川敷の散策とオランダせんべい工場の見学というコースで行われた。出羽大橋

下の駐車場から工場まで約1キロ歩き、全長395メートルの長い工場です。酒田米菓と

して誕生し、「おらだのせんべい」がいつからかオランダせんべいとなり、今や人気の観光コースとなっています。参加者22名、秋の1日を満喫しました。



皆で楽しい昼食のひととき



酒田米菓工場の見学

◆電友会おいたま

◎平成29年度定期総会開催

5月12日「東京第一ホテル米沢」において



参加者の皆さん

電友会霞城クラブ鈴木秀敏副会長、NTT東日本山形支店小山財務担当課長等ご来賓をお迎えし、平成29年度電友会おいたま定期総会が開催されました。

電友会霞城クラブ鈴木秀敏副会長からは、今総会が創立25周年を迎えたことへのご祝辞と、NTT山形グループOB・OG交流会が昨年度から、置賜地区も山形での合同開催に参加することになったので、多くの皆さんに参加していただきたい等のお話がありました。

NTT東日本山形支店小山財務担当課長からは、フレッツ光とコラボ、インターネットでの新サービス等、NTTの事業動向について

て、又、不良設備への対応等のお話がありました。その後議案審議に入り、原案通り何れも満場一致で可決・承認されました。

総会終了後、懇親会を開催しご来賓の方々共々、先輩・同僚の皆様と親交を深め合い、課題である組織の拡大・発展と参加された皆様の健康を祈念し、盛会に終了しました。

◎サークル活動

・ボーリング愛好会

ボーリング好きな方、何か運動をやりたい方等に声掛けして、昨年10月に設立総会を開催し、「ボーリング愛好会」を立ち上げました。「ボーリング」は、生涯スポーツとして継続できることから、毎月2回の定例会を実施し体を動かしながら楽しく過ごしています。

昨年度は練習のみとなりましたが、29年度は大会等も設定し、技量アップも目指しながら、健康促進に努めていく予定です。



会友コーナー作品募集

会報編集委員会では会員の皆様からの原稿を募集しております。

- 短歌・俳句・川柳など 〈お一人3首(句)以内〉
- 随想・旅行の思い出など 〈1,200字以内/年1回掲載※〉

※ただし、投稿数が多い場合は次号に持越しとさせていただきます。